



AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 22 AU 28 FEVRIER 2019

AUSTRALIE

Le gouvernement annonce un plan climat d'AUD 3,5 milliards. La mesure phare annoncée par Scott Morrison est le maintien du Fonds de réduction des émissions, *Emissions Reduction Fund*, créé en 2014 par le gouvernement de Tony Abbott à la suite de la suppression de la taxe carbone. Le Fonds, rebaptisé *Climate Solutions Fund*, recevra AUD 2 milliards, soit AUD 200 millions par an pendant 10 ans, et fonctionnera toujours selon le mécanisme de compensation des émissions de gaz à effet de serre des principales entreprises émettrices, soumises à quotas, par le financement de projets de réduction des émissions. 1,5 milliard AUD (935 M€) seront affectés à des mesures visant à réduire les émissions australiennes, dont AUD 50 millions en faveur de l'efficacité énergétique et AUD 1,38 milliard pour le développement de l'hydroélectricité (*cf. infra*). Des annonces restent par ailleurs attendues sur le développement des véhicules électriques. *Source: AFR*

Le projet Snowy Hydro 2.0 sera partiellement financé par l'Etat fédéral. Scott Morrison a annoncé le feu vert au financement à hauteur d'AUD 1,38 milliard du projet d'extension de la centrale hydroélectrique Snowy Hydro, soit moins de la moitié du coût total du projet, estimé à AUD 4,5 milliards. La centrale produira 2000 MW supplémentaires. Le gouvernement devrait également annoncer prochainement un financement d'AUD 100 millions pour le développement de l'hydroélectricité en Tasmanie. Ces financements font partie des mesures du plan climat annoncé par le Premier ministre, et vivement commenté et critiqué en particulier par le parti travailliste, la politique climatique étant devenue l'un des enjeux centraux des débats pré-électorales. *Sources: AFR, SBS*

Augmentation de l'investissement des entreprises en Australie au T4 2018. Les entreprises ont augmenté leurs investissements de 2,0% au T4, soit 1,9% en glissement annuel. Les données gouvernementales indiquent également que les entreprises prévoient d'investir AUD 118,4 milliards pendant l'exercice fiscal 2018/19, en hausse de 3,6% par rapport à une estimation correspondante l'an dernier. Les entreprises ont également estimé qu'en 2019/20, les dépenses augmenteraient de 11% par rapport à l'année précédente. *Sources: ABS, The Australian*

Le parti travailliste de l'opposition propose la création d'un nouveau *Financial Rights Fund* d'AUD 640 millions. En réponse à la commission royale Hayne avant les élections fédérales prévues pour le mois de mai, le chef de l'opposition, Bill Shorten, a annoncé la création d'un fonds destiné principalement à financer le doublement du nombre de conseillers financiers pour les victimes d'infractions bancaires. La nouvelle taxe ou redevance proposée sur les institutions bancaires majeures permettrait de collecter environ AUD 160 millions par an. *Sources: AFR, SMH*

NOUVELLE-ZELANDE

Le déficit commercial de janvier de la Nouvelle-Zélande a atteint un sommet sans précédent. Le déficit commercial de janvier était NZD 791 millions. Les exportations pour janvier ont atteint NZD 4,65 milliards et les importations ont atteint NZD 5,44 milliards. Cette augmentation des importations s'est étendue à toute une gamme de produits de base, le pétrole

et les produits en tête. La hausse des exportations, quant à elle, a été menée par le lait en poudre, le beurre et le fromage, notamment vers la Chine. *Sources: Stats NZ, NZ Herald*

Déclaration commune de Trans-Tasman publiée à la suite de la réunion des Premier Ministres à Auckland. À l'issue de la réunion annuelle des dirigeants NZ-AUS, M. Morrison et Mme Ardern ont publié une déclaration commune. Sur les trente points, vingt ont mis en évidence des domaines de coopération en cours. Les dix autres concernaient le commerce mondial et régional (système commercial mondial ouvert et fondé sur des règles, OMC, CPTPP, RCEP, APEC), la sécurité (alignement continu sur la sécurité, l'ingérence étrangère, la péninsule coréenne, SCS) et l'environnement (UNFCCC, Antarctique). *Sources: NZ Govt, Aus Govt*

Selon un nouveau rapport de Stats NZ, les dépenses des entreprises en recherche et développement (R&D) ont augmenté de 35% au cours des deux dernières années. En 2018, le montant de R&D du secteur privé a atteint plus de NZD 2,1 milliards, une augmentation de NZD 548 millions depuis 2016. Le secteur privé représentait 55% des dépenses totales de R&D en 2018. Cette augmentation de R&D est principalement due à la croissance du secteur des services. Entre 2008-2018, les dépenses en R&D des entreprises de services ont atteint plus de NZD 1,4 milliards. *Sources: NZ Stats, Scoop*

PACIFIQUE

Le gouvernement fidjien va renforcer sa collaboration avec le Programme des Nations Unies pour le développement. Le nouveau accord a été officiellement signé entre le représentant résident du PNUD sortant, Bakhodir Burkhanov, et le major-général Ioane Naivalurua, secrétaire permanent aux Affaires étrangères, au siège du ministère des Affaires étrangères à Suva cette semaine. *Sources: FBC, PNUD*

Air Vanuatu a annoncé l'achat de quatre nouveaux Airbus A220s, avec des options pour quatre autres. Les prix catalogue d'Airbus portent la valeur de la commande à USD 690 millions. Le directeur général de la compagnie aérienne, Derek Nice, a déclaré que cela lui permettrait d'atteindre les objectifs de croissance du tourisme dans le pays. *Sources: RNZ, AIN*